

ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
DIRECTOR: F. AZZATI.  
No se devuelven los originales aunque no se inserten.  
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS  
Miércoles 16 de Diciembre de 1914.

# EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Fundador: V. BLASCO IBÁÑEZ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, al mes . . . . . pesetas 1,50  
Fuera, el trimestre . . . . . 4,50  
Extranjero (Unión Postal), trimestre 9,00  
OFICINAS É IMPRENTA  
D. JUAN DE AUSTRIA, 14  
Teléfono 741  
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS  
Año XXI.—Núm. 8.289

## PARA "EL PUEBLO" EN LA LINEA DE FUEGO

### La situación :

El efecto que el último desastre austriaco ha producido en el ánimo de Guillermo II, el emperador que el sufrirá el valedurismo de José, achacoso y desplomado; pero, el efecto que la Providencia social, Dios de la historia, que a todos los espíritus superiores, prolonga su vida hasta después de la caída, que, como en un terremoto, va a ser devorado el grande y ficticio imperio que los pequeños históricos imperios engullirán, se comprende la indignación de Guillermo II contra su aliado que, a voz en grito, llama a los auxilios del ejército teutón, no para defenderse del ruso, sino para poder desembarazarse de esta otra miniatura de coloso que es la Rusia servia, que ha puesto sobre la tierra a héroes como soldados empuñan las armas que torjan la libertad y la independencia de su patria. Y habrá muchos que juzgan la condición espiritual de este pequeño pueblo balkánico, imaginando, sin duda, que se trata de una nación de apaches o de un viviente de saqueadores. Austria y Alemania, han estado siempre un empuje cuidadoso y metódico en describir Servia como nación levantisca, independiente é insular. Los historiadores alemanes, que toman a su cargo la confección de la historia de todos los pueblos y oraciones caprichosamente su configuración metódica desorden en el mapa con el mismo desorden que los niños cuando corren con los papeles, hacen de Servia y de Montenegro provincias a dos pueblos feroces, cerreños, que viven por un principio de higiene política que hay que barrer a cañonazos... y después anexionárselos.

El mismo imperio de Francisco José declara al ser acento tembloroso del débil é inerme, que la guerra contra Servia comenzó y no terminó hasta que la nación austro-húngara no se vio libre de este vecino revoltoso, inquieto y peligroso. No puede salir de labios de un grande más acertada calificación que la que encierran estas palabras. Estos vecinos, indomables y bravos, Servia y Montenegro, han sido la gran amenaza geográfica de la monarquía austro-húngara, poblaron de justificadas sospechas el espíritu de toda la península balkánica. No sólo Servia y Montenegro, sino Bulgaria y Turquía misma, y aun Grecia, a pesar de las simpatías internacionales que inspira siempre por su historia, vieron tambalearse constantemente su independencia, contra la que acechaba la política diplomática y militar de Francisco José que ha puesto un grabado en cada uno de sus años de existencia, ilustrándolo, para la historia, con un atentado al derecho internacional y é incesante de una provincia más. Si os acordáis a Austria, moderna Babel, veréis como se juntan y se repelen y se odian las razas más desemejantes, los orígenes más opuestos, los idiomas más extraños, las costumbres más contradictorias, las inclinaciones más variadas. Austria, no es una nación: es un infierno nacional de regiones que se odian y odian todas al sojuzgador. El atentado contra la Bosnia y Herzegovina, inspiró el deseo de una república sobre Servia y Montenegro para reproducir en ellos; lo hecho contra Polonia, contra Rumania y contra Italia.

Es seguro que en el desarrollo de los acontecimientos nos veremos obligados (y lo haremos con un sincero placer) a referir, aunque someramente, la historia de los pueblos balkánicos, pintoresca y sugestiva, desde la brutal y fanática Turquía, hasta este otro Estado de reciente creación, Albania, ficción diplomática de Viena con la que se ha pretendido perpetuar los trastornos en todas las regiones del sur del Danubio. Sépase que Servia, la nación inabundante y arisca, lleva sus armas por los caminos que trazaron en el espíritu popular las encendidas y atoradas estrofas de sus poetas; las melancolías de sus cantores; el cántico vengativo de sus patriotas. Que en sus libros, como en sus arengas, como en las voliciones todas y en los anhelos hacia un ideal superior, se atoraron las más dulces ternuras, los más nobles instintos. Que esa raza no es solo un compuesto de pastores y labriegos (aun siendo así solo parecería estimable a todos los hombres cultos y al culto que a la Libertad deben rendir todos los hombres); que su heroísmo no es la obra salvaje é inconsciente de quienes recibieron por toda herencia de la sangre la diversión de hacer la guerra, sino que él es el resultado de una fatalidad que no ha abandonado hasta que la obra del equilibrio balkánico se concrete en una fórmula indestructible. Esto no podría ser más que quedando Austria reducida a un harapo de sangre y de

barro sobre los campos de batalla; y el temible enemigo contra quien jamás pudieron concentrarse los pueblos que están en peligro su existencia por tréscas impotentes para infundir todos juntos respeto, está ahora, desde hace cuatro meses, en lucha titánica y desigual contra esta pobrecilla nación, que, si para Austria y Alemania no tiene más que pastores y labriegos, para el mundo entero tiene el ejemplo más sublime que da una raza, queriendo vivir libremente é inmortalizar su libertad, aunque tenga que encaramarse sobre las tumbas.

Cuando después de llegar a las puertas de Serajevo, servios y montenegrinos se redujeron a la defensiva y adoptaron la táctica de retroceder gradualmente, Austria inundó las redacciones con un diluvio de telegramas cantando victorias inmarcesibles, como si el honor de esa monarquía que encierra (es la única palabra que cabe) 55 millones de habitantes, consistiese en arriar una nacionalidad que apenas llega al cuarto millón. Habíase Servia desagrado antes de la paz de Londres y antes de la paz de Bucarest; Austria, que aceña sinestramente la hora en que debe realizar uno de sus históricos sequestros, creyó soñada la de alegrar la encorvada vejez de su emperador, ofrendándole una provincia más. El atentado de Serajevo, para un régimen casi dictatorial como el de Austria, ofreció un pretexto poderoso para agitar los cuarteles y perturbar la legendaria del pueblo. Cánovas fue asesinado por un italiano, y a nadie se le ocurrió que aquel hecho tuviera el epíteto de una guerra entre España é Italia. El delirio de Caserio no podía engendrar un delirio mayor como hubiese sido el desgratamiento entre Italia y Francia; y si bien la historia ofrece ejemplos múltiples de guerras para vengar atentados contra príncipes, casos aislados de magnitud y enervados, todo ello sin un sabor fealdad y medieval que se aparta de nuestro espíritu y de nuestro tiempo. La muerte de nuestro Fernando merece solo la aplicación del código vulgar: las grandes sanciones que aplican los pueblos cuando se levantan en armas para poner en acción el artículo único de su código, que no puede ser más que el del Derecho, se inspiran en nuestro siglo en causas que están sobre un hombre: pues por principio y respetable que el difunto nos parezca a todos, cualquiera de los caídos en el campo de batalla vale tanto como él; y los héroes que dejan sobre la tierra estos soldados inocentes, con valor tanto como los héroes de Francisco Fernando, son más dignos de conmemoración y de ternura. Detrás de la tumba del príncipe se continúa la vida fastuosa y deslumbradora de las regias mansiones, tibias y privadas; detrás de la tumba del soldado no hay más que olvidos de la sociedad, ingratitude del Estado al que sirvió y no la obscuridad absoluta del sacrificio, porque fueron tantos los muertos que no hubo manera de relegar al eterno silencio su memoria.

Servia lucha como puede contra un enemigo de apariencias tan gigantesco como Austria. Si se replegó de las posiciones y territorios tomados al adversario, hizo aplazando el momento de su acometividad para cuando ésta pudiese realizarse de una eficaz é incontestable. Se acurrió, el pequeño reino, en las agudezas de las montañas y de la tierra; y allí esperó la llegada del coloso austro-húngaro. No ignoraba el rey Pedro el diálogo cruzado entre el conde de Tisza y Guillermo II. El kaiser siente su cólera en su garganta enferma y a ella alhuyen los gritos de menosprecio é indignación contra su aliado, que no solo es perseguido é diezmado por los rusos, sino que si siquiera responde a la expectación del mundo resolviendo con un esfuerzo el problema que planteó en el mes de Julio contra Servia y que ocasionó la conflagración de Europa.

El regreso a Budapest del conde de Tisza, coincide con la vivacidad de la ofensiva austro-húngara y la retirada de servios y montenegrinos. No ha sido esto último más que una maniobra, exigida por la enorme desproporción del número entre los combatientes. Servios y montenegrinos dedicáronse entonces a buscar un aliado, y lo encontraron en las fragosidades inextricables de sus nuevas posiciones. Desde ellas se han abalanzado maravillosamente, reanudando las glorias de esta campaña y aniquilando las vanguardias de Austria, que abandonan armas, cadáveres y prisioneros. Y cuando estas escenas se reproducen con frecuencia tan atrevidora, es que un ejército no está lejos de abandonar su patria.

Hace algunas semanas, publicamos una carta de un querido amigo nuestro, súbdito francés, empleado en una importante casa comercial de Valencia y que se halla en campaña cumpliendo sus deberes de patriota. Aquel documento que era una página vista y sentida por un soldado, a pesar de sus incorrecciones de estilo, atesoraba las palpaciones de la realidad. La carta que publicamos a continuación, interesantísima, ofrece a los lectores los caracteres enarrazados de esta lucha gigantesca, en la que los hombres se acechan y se matan como fieras. Nuestro querido amigo, don L. H., ha estado a punto de perecer en uno de estos episodios. El mismo no se da cuenta de cómo la podido salvarse; su buen humor y su suerte le inspiran el deseo de escribir un párrafo en valenciano. Publicamos la carta, corrigiéndola apenas.

«En Bélgica, 28 de Noviembre 1914.  
Mi buen amigo V.: Supongo habrá recibido mi carta de hace unos ocho días, en la que le daba gracias a V. y a todos los cariñosos amigos que tan buenos deseos me enviaron. Espero, como ellos desean, escapar de esta horrible guerra y me alegro ya para contarme las muchas buenas paelas con que me brindan, y para torrear el becerrele contratado. Traeré un caso de alemán, ¿je lo pondremos!»

«Le dije en la misa en que momento tan crítico he recibido la mencionada carta. No voy a contarle inucho de la guerra, pero para que puedan hacerse una idea de lo que es, les referiré el empleo de las veinticuatro horas que precedieron al momento dichoso en que recibí la carta.

«Han sido las horas en que la muerte me ha rozado de más cerca! Momentos inolvidables. Había estado el batallón entero, durante seis días y seis noches en las mismas trincheras, cerca de Ypres, donde se libró la batalla más sangrienta que se ha visto. Todos los días, los alemanes querían pasar porque el kaiser lo ordenó así.

Cada noche, los ataques de los alemanes se sucedían, siendo rechazados invariablemente por nosotros. El sector (es decir, terreno cuya observación y defensa nos incumbía) de mi sección, era un campo plantado con remolachas y nabos, tras un bosque. Nuestra trinchera estaba muy bien escondida y muy honda. En el campo, ante de mí, de 200 metros de ancho y otros tantos de largo, había por lo menos, el sexto día, 500 cadáveres, todos de bronce, la cara en la tierra. Eran alemanes que de noche, en línea de tiradores, distantes uno del otro de cinco a seis metros, se habían avanzado en silencio para sorprendernos. Pero nosotros estábamos prevenidos y unos fuegos de salva, como los llamamos, es decir, toda la trinchera tirando al mismo momento, echaban a tierra a los pobres alemanes.

«He pasado así seis días, sin levantarme nunca, recto, durmiendo sentado en la tierra mojada y no comiendo nada de caliente! El cañoneo fué incesante durante el día y la noche; y si la artillería alemana fuese tan buena como la nuestra, ni uno solo de los nuestros hubiese escapado. A pesar de que tiran muy mal y de que los obuses alemanes, al explotar, lo hacen al aire en forma de una Y, es horrible quedar en un sitio bajo la continua amenaza de que uno calga, en su propia trinchera.

«Diariamente recibíamos por lo menos un millar de estos obuses. Un silbido característico los anuncia; ya tenemos bastante práctica para distinguir la clase de obuses y para saber dónde, poco más ó menos, caerá; pero como todos caían muy cerca de nosotros, hemos pasado momentos mortales, agachando la cabeza, con nuestro saco encima, no respirando. Cuando la explosión se producía, el suelo temblaba como una barca. Hay que decir que los alemanes nos envían «amarillos» (cañuelas) de 400 milímetros de diámetro, que pesan unos 700 kilos.

«En estos seis días hemos solo perdido unos cincuenta hombres, habiendo matado veinte veces más alemanes.

«Durante la noche del sexto día, hemos sido relevados por otro regimiento, que no quiero nombrar. Nosotros nos fuimos a unos cinco kilómetros atrás, para descansar sobre la paja de unas granjas. ¡Bien habíamos merecido este descanso y nos alegráramos todos!

«Nos comimos una sopa caliente y en seguida nos fuimos a dormir, con la esperanza de pasar una noche tranquilamente. ¡Cuánto nos habíamos equivocado! A las dos de la madrugada nos llamaron y a la luz de una linterna sucia nos hicieron el discurso siguiente: «Los cazadores que nos relevaron no han tenido el valor y la bravura del... (aquí el número del regimiento) y se han dejado desalojar de las trincheras que durante seis días hemos ocupado, a pesar de todo. Hay que tomarlas otra vez. El general cuenta con vosotros y nuestro valor. Adelante y que antes del día, que sean vuestras las trincheras otra vez.»

«Silenciosos nos ponimos nuestro equipo, tomamos el fusil y nos reunimos. Fumamos un cigarrillo que para muchos era el último.

«Como si la faena no hubiese sido bastante dura, empieza a nevar. ¡Cuán triste es una salida así, en medio de la noche, cuando cada uno se pregunta si le ha llegado su hora! No se habla nada; bastante tienes en qué pensar. Sin embargo, todos van sin vacilaciones. Volvemos a hacer el camino que unas horas antes habíamos andado, pero en vez de ir hacia el descanso y la sopa caliente, nos vamos hacia la muerte.

«Llegamos al bosque; sin que nos den la orden, ponemos machete al cañón; nos secamos el sudor, sudor de emoción y de ansia, y avanzamos en una fila muy ancha, sin ruido y escondiéndonos como podemos. Llegamos a la

### Carta de un soldado.—Cómo se vive y se muere en las trincheras - - -

primera trinchera y encontramos los alemanes medio dormidos y atontados por el frío. Sin que matem ninguno se dejan coger prisioneros y algunos de nosotros se los llevan desarmados hacia atrás. Nosotros seguimos adelante, hacia la gran trinchera, pero allí habíamos oído algo y antes de que lleguemos ya nos gritan «prisioneros», es decir, «nos rendimos». Entre ellos y nosotros había todo un sistema de hilo de alambre de agujeros finos llenos de pías y de agua, lo que nos impidió saltar francamente en la trinchera, para saltarles a la garganta.

«Empusamos a discutir; yo era el intérprete y les invitaba a rendirse, diciéndoles que salieran sin armas y con cerillas encendidas. Yo oía todo lo que decían en el campo enemigo y advertí que querían rendirse de verdad. Ya empezaban algunos a salir, cuando de repente un alemán, a quien no ví (eran las tres de la madrugada), al lado de un bosque, gritó, que era una vergüenza para el ejército alemán rendirse así, y que mataría al primero que saliese sin armas. Como los otros no paraban de salir, este animal pegó un tiro a uno de los suyos y este rasgo enérgico hizo su efecto, pues los alemanes acudieron a sus armas.

«Cargar y a mí mando!—gritó el mismo de antes, y yo, por mi parte, grité a los míos: «¡Echados a tierra, que van a tirar!»

«No había acabado de gritar estas palabras, cuando centenares de balas tumbaron a los nuestros que no se habían acostado. Entre los nuestros y los enemigos había unos ocho metros y yo estaba en el medio.

«Mi pobre amigo: no puede usted figurarse los momentos que he vivido allí, entre dos fuegos. Tenía mi saco en tierra, tras el que me refugiaba. Mi kapis debía sobrepasar un poco, porque cinco ó seis balas lo atravesaron, hasta que uná se lo llevó.

«En mi saco he encontrado cinco balas; muchas otras lo habían rozado; una bala me hirió en el ojo hasta la oreja; no es nada, casi ya no se ve. Oía el ruido de los fusiles de los alemanes al cargarlos, las órdenes de aquel maldito «gacho» que ordenaba se hiciese buena puntería y daba instrucciones para que se fuera por refuerzos.

«Poco a poco me deslicé hacia atrás, sobre el vientre, como una serpiente. Conservaba siempre mi saco delante de mí. Cuando me levanté para echarme dentro de un agujero hecho por la explosión de un obús, una bala me entró en el muslo, atravesándome mi bolsa con el pan, rompiéndome mi tendero y mi cuchara. También esta herida era leve: no me hace daño ya.

«Durante el fuego había conservado el mando de mis compañeros, porque solo yo entendía lo que decían los alemanes. Una vez dentro de los agujeros de obús, hicimos una trinchera, provisionalmente, con los útiles que llevamos del saco y allí hemos esperado el día, confortados, y nos faltaron los dos tercios. ¡Me había salvado! ¿Cómo? No lo sé: no había llegado mi turno.

«Como habíamos hecho nuestra trinchera de noche, no sabemos dónde estábamos y cuando vino el día, advertimos que los alemanes nos tiraban por tres lados; mataron así a más dos de nosotros de un balazo en la cabeza. Como la trinchera era muy corta, no había sitio para los cadáveres y tuve que quedar de pie, las piernas abiertas, tirando, mientras que a mis pies, agonizaban dos buenos amigos.

«Esta guerra es horrible por lo arduo que hay que ser. Yo coloqué sobre el borde de la trinchera los kapis de mis amigos y escondí mi propia cabeza. Con mi machete hice un agujero y por allí saqué el cañón de mi fusil. Allí acechaba para matar a quien se presentaba. Es asesinar con premeditación, escondido como un apache. ¡Ay, cuánto prefería la guerra franca, cuerpo a cuerpo! Así, escondido, es muy feo!

«Aquel día maté cuatro hombres. Lo sé porque quedaron tendidos todo el día y porque para más seguridad probé otro fusil sobre ellos. Eran cuatro animales que querían desde una pequeña trinchera, amontonada por los nuestros, desfilarse hacia un montón de paja, teniendo que pasar por un terreno descubierta. Allí los esperaba yo.

«Los nuestros, desde el otro extremo de la trinchera, me gritaban: «¡Cuidado, que va a salir otro! Yo lo esperaba; y tan pronto como salía para pasar, corriendo, le tiraba. He matado cuatro así, sin mover mi fusil. Ahora siento alegría cuando mato un hombre, y vergüenza, cuando alguno se nos escapa. ¡Cómo es posible que yo hubiese pensado así en tiempos de paz!»

«Por la noche llegaron tres compañías de los nuestros, con bayoneta calada, limpiando el bosque, matando los que quedaban y nosotros nos retiramos a descansar.

«Al llegar a la granja que nos destinaron, encontré su carta, como también otra de una señorita patanesa suya, muy guapa. Usted comprenderá la alegría que tuve.

«Me llamó el coronel, me felicitó y me nombró cabo, a pesar de que yo no quería, porque hubiese preferido continuar como soldado, teniendo solo la responsabilidad de mi propia piel.

«¡Pronto—dijo el coronel—será usted sargento. Si alguna bala no me mata antes,—le contesté.

«Ya proupa hui, ¿qu'è pareix? Estic cansat y no tinc la costum d'escriure tant. El llapis massa flux; val més un fusil.

«Recuerdos a todos.

L. H.  
En campaña.  
N. B.—Si vuelvo a casa, después de la guerra, mandaré hacer tarjetas con la indicación «Corresponsal de El Pueblo».

### Las Cortes CONGRESO

(De nuestro servicio)  
Madrid, 15, 12 noche.  
A las tres abre la sesión González Besada. En el banco azul toma asiento el ministro de Hacienda.  
Desanimación en escaños y tribunas.  
El marqués de Arlanza pronuncia largo discurso relacionado con las zonas neutrales.  
Muchas frases no se oyen.  
Se extiende en consideraciones para demostrar que Zaragoza rechaza el proyecto.  
«Pelayo, que tenía pedida la palabra, dice que desiste de hablar en la sesión de hoy. Hablará cuando se discuta el proyecto.  
Bugallal reconoce que entonces llegará el momento oportuno de hablar todos.  
González Besada da por terminado el debate. Macla denuncia abusos que comete la Azucarera.

Le contesta el ministro de Hacienda.  
Sánchez Robledo vuelve a ocuparse de la cuestión de las murallas de Cádiz.  
Orden del día.  
Pasa la Cámara a reunirse en secciones.  
A las cinco de la tarde se ha reanudado la sesión.  
Se reanuda la discusión del presupuesto de Instrucción pública.  
Giner de los Ríos lo combate extensamente. Santacruz impugnó el presupuesto en nombre de los radicales.  
Intervienen Barriobero y Ayuso.  
Está ataca duramente al Consejo de Instrucción, considerándolo de caótico.  
Eslima que es una vergüenza que se tolere y que los catedráticos puedan abandonar sus cátedras.

Ataca también a la Junta de Pensiones, al extranjero, diciendo que se debe denominar Junta de «Caretos».  
Azcárate y Ortega Gasset, Melquíades Álvarez y otros, protestan y se produce alguna confusión, después de la cual se suspende este debate.  
Besada propone que se celebren sesiones matutinas.

Burell pide que los ruegos y preguntas se hagan de tres a cinco.  
Se acuerda así y se reúne la Cámara en sesión secreta.

En ella se convierte en dictamen el voto particular de Salvatella, denegando los suplicatorios contra Lerroux, Lachica, Albornoz y Pablo Iglesias.  
Se concede un suplicatorio contra Azzati, pedido a instancia de parte.  
Se lee una comunicación del Supremo, retirando los suplicatorios restantes por estar comprendidos en la ley de Amnistía, y se levanta la sesión.

### SENADO

A las tres y media de la tarde abre la sesión el general Azcárraga.  
En el banco del Gobierno toma asiento los ministros de la Gobernación y Fomento.  
Sánchez Guerra contesta a un ruego que le hizo Polo y Peyrolón sobre el trabajo de las operarias a domicilio.  
Díaz Canabate dirige un ruego de escaso interés.

Orden del día.  
Se toma en consideración una proposición de De Gregorio relativa al Ayuntamiento de Gil Bueno (Avila).  
El conde de Peñalver se ocupa del impuesto de inquilinato.  
Continúa la discusión del proyecto de riegos del Aragón.

Rodríguez el combate diciendo que los gastos presupuestados son insuficientes para satisfacer las necesidades.  
Considera antipolítica la presentación del proyecto en las circunstancias actuales.  
Censura las facilidades que se da al Gobierno para la aprobación de los proyectos.

Le contesta Ugarte, rechazando los cargos hechos al Gobierno y aceptando las responsabilidades.  
El marqués de Rozatejo combate también el proyecto y el arzobispo lo defiende, calificando de mezquinos los intereses políticos.  
Añade que el proyecto tiene carácter nacional, y digno al Gobierno.

Alfenzalaz censura también el proyecto.  
Los recursos del Estado deben emplearse en obras beneficiosas que no constituyan un engaño para los contribuyentes.  
El proyecto ha pasado en el Congreso porque está legisándose mal, bajo una especie de coacción que impide hablar.

Las cosas que empiezan mal acaban mal.  
Es peligroso engañar a los aragoneses.  
El arzobispo: Queremos que se dé el primer paso.  
Alfenzalaz: Que se dé, pero en firme. Se suspende el debate.

Después de ser declarado urgente la discusión del presupuesto de Fomento y de acordarse que mañana se reúnan las secciones, se levanta la sesión.

### Sobre valencianismo CARTA ABIERTA

El distinguido escritor D. Rafael Trullenque, que tan bella conferencia sobre valencianismo, que hace algunos días en «Lo Rat-Penat», nos dirige la siguiente carta, que insertamos muy gustosamente:  
«Mi distinguido Director:

«En el número de «Las Provincias», correspondiente al sábado 12 del corriente y en el comentario, que dicho periódico hacía de mi comentario «La Prensa de Valencia en el movimiento valencianista», leído el día anterior en la Sociedad «Valencianista», leído el cronista una dada «Lo Rat-Penat», que hubiese considerado molesta, imperpetuante ó injuriosa.

«Decía: «...nos permitimos dudar de la sinceridad», lo cual, encubiertamente, es llamarme embustero, hipócrita, ó cuanto menos, afame de notoriedad. Rogué al Director que aclarara el honor de rectificar ó aclarar el alfiler de la frase, y, no habiéndolo hecho aún (en tres días), he de creer en el deseo manifiesto de «Las Provincias», de ofenderme.

«Yo hubiera deseado que no trascendiera al público esta cuestión, pero véome precisado a usar del derecho público de justa defensa, a usar de «Las Provincias» no se aviene a la ya que «Las Provincias» no se aviene a la rectificación ó aclaración.

«Así, pues, he de hacer constar: que si «Las Provincias» duda de mi sinceridad, del mismo yo dado la conferencia en castellano, del mismo yo dado la conferencia en valenciano, de la sinceridad morio habrá de dudar Valencia de la sinceridad de «Las Provincias», pues que la obra insignificante de «Las Provincias» que hasta ahora ha

### hecho, ha sido también en castellano. (Que no vamos a considerar obra de valencianismo la publicación de «Rims» y «Cuentos líricos», sin trascendencia).

«Y si la duda obedece a que mi humilde personalidad no es significada gran cosa en el valencianismo (recuérdense, no obstante, mis artículos «El Centralismo» y el «Arte», «La ola de fuego», «Con perdón», «La gloria de Mistral», «La lección de Teruel» y otros publicados en «Las Provincias», a más de una infinidad de publicados en «La Actualidad» de Barcelona), si la duda, repito, obedece a esto, dire que si no definen ya mi personalidad esos artículos, la definirán mi obra futura, ya iniciada con la conferencia que di el viernes en «Lo Rat-Penat», y con el estudio que me propongo hacer de Teodoro Llorente.

«La duda de «Las Provincias» encierra una grave ofensa para su fundador D. Teodoro Llorente y Olivares, quien, a más de haber hecho en castellano su labor valencianista en el periódico, pertenecía a un partido político absolutamente centralista: el partido conservador.

«Ofende también a los ilustres catalanes Feliu y Codina, Milá y Fontanals, Maná y Flaquer, Víctor Balaguer, etc. Igualmente al profundo D. Miguel Santos Oliver y al inmenso Azorín.

«Que la obra de nacionalismo no consiste solo en publicar libros en la lengua del país, sino también en hacer política nacionalista: en latín, en griego, en castellano, en catalán... ó en esperanto.

«Gracias, estimado director, por su amabilidad, y sabe soy su servidor más atento y afectuoso S. S. Q. E. S. M.

Rafael Trullenque.  
Valencia, 15-12-1914.

### ECOS

El juego.  
Hablando de esta cuestión y combatiendo, desde luego, tan abominable vicio, un colega de la mañana dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Nuestra opinión? ¿Lo que deseamos? Que toda la Prensa, sin distinción de matices, haga campaña hasta llegar a los últimos límites contra el juego y contra las autoridades ineptas, ó lo que sean, que no acaban con él.»

«Nuestra opinión? ¿Lo que pensamos? Que la Prensa debía llegar hasta el Gobierno exigiéndole la destitución de los que no cumplen con su deber.»

«Nuestra actitud en este respecto ha sido siempre clara y transparente. Diremos más, porque así es justo consignarlo; y es que la Prensa valenciana, en general, procede honradamente en cuanto a determinados beneficios que en ello pudiera recibir.

«El Pueblo no hace de este asunto objeto de su constante atención, porque conoce lo difícil—mejor diríamos imposible—que es acabar con esos abusos cuando los cometen gentes de la llamada alta sociedad, y las autoridades hacen oídos sordos.

«No obstante, siempre que hemos creído que nuestras campañas pudieran tener eficacia, hemos combatido el juego dando toda clase de pelos y señales, hablando con toda claridad.

«Se quiere que la Prensa en general emprenda una acción tenaz y enérgica contra el juego? El Pueblo no se quedará atrás en la campaña.

Los vecinos de Poliña y Albalat y las avenidas del Júcar. . . . .  
Ayer, a las nueve de la mañana, el Júcar experimentó notable crecida, llegando en su aumento a cerca de dos metros sobre su nivel ordinario.

Con tal motivo, el tránsito rodado entre Albalat de Tarongers y Poliña, quedó suspendido por no poder funcionar la barca grande.

Los vecinos utilizaban para sus más perentorias necesidades una pequeña barca movida a remo.

«Cómo es posible que en plena Ribera la región más hermosa y rica de todo Levante, apenas experimenta una pequeña crecida el Júcar, se encuentran los vecinos sitiados por las aguas?

Nada más exacto y menos tojerable, porque los vecinos de Albalat y Poliña han puesto de su parte todos sus esfuerzos y sus energías, prestando unos y otros, todo su apoyo en formando de jornales para la construcción de un puente sobre el Júcar.

A los vecinos se debe la construcción de los dos muros laterales que desde hace dos años esperan inutilmente que cargue sobre ellos el tramo metálico que ha de formar el paso del puente.

No podían hacer más aquellos vecinos, que dar sus fuerzas, sus energías, su trabajo. «Por qué la Diputación, el Estado, no termina la obra?»

Lo que ocurre es una burla a tan honrado vecindario, una vergüenza más que anotar en el haber de los funcionarios públicos y de las corporaciones, que tienen deberes tutelares que cumplir con las pequeñas poblaciones laboriosas y ricas.

Alerta a los viticultores  
El Gobierno no repara en el daño que va a causar a la ya casi muerta riqueza vitícola, y se dispone a darle el golpe de gracia.

Bugallal, ministro de Hacienda, tiene verdadero empeño en sacar adelante el proyecto de creación de un nuevo impuesto de cinco pesetas por hectólitro sobre los vinos y alcoholes.

El telegráfico no lo comunica en la siguiente forma:

«Los Sres. Villanueva y García Pardo, presidente y secretario de la comisión parlamentaria, formada por los diputados de las regiones vitícolas, han dado con toda urgencia a dichos diputados para tratar de oponerse a la aprobación del proyecto de ley creando un impuesto sustitutivo del de Consumos, porque el Gobierno, atendiendo los deseos de Bugallal, está dispuesto a gravar los vinos y los alcoholes.»

La Cámara Agrícola de Jumilla, que preside D. Rogue Martínez, que con García Berjanga constituyeron el alma del gran movimiento de los productores españoles y llegaron a la

FOSFONUCLEOL  
Reconstituyente ideal del niño. Curación radical de escrófulas y raquitismo.  
Camir, San Fernando, 34; Moscardó, 57. Valdor, 13 y Contat y Comp., Mercado, 22.  
Precio de la caja, 1,50 pesetas.

Nota de . . . . . (1)  
La batalla de . . . . .  
Un testigo presencial de la batalla librada en . . . . . me ha dado los siguientes datos que me apresuro a transmitir a El Pueblo por juzgarlos interesantes:  
«La batalla de . . . . . dijo mi interlocutor—ha sido una de las más encarnizadas de la historia. El día . . . . . habíamos llegado a . . . . . regimientos de infantería, . . . . . escuadrones de caballería, . . . . . piezas de artillería Rimailho, . . . . . baterías de 75, . . . . . escuadras de . . . . . aeroplanos. Desde el alba comenzaron los reconocimientos aéreos, y poco después . . . . . se dirigió a . . . . . con evidente propósito de atacar de flanco nuestras posiciones. La disposición del enemigo hizo comprender a nuestro Estado Mayor, que descomulgada la llegada de nuevos refuerzos y el cambio de posiciones operado. Iba, pues, a encontrarnos de frente, gracias a la maniobra hábilmente operada por nosotros durante la noche.  
De pronto . . . . . los senegaleses . . . . . y ya no se oyeron más que . . . . . el enemigo comenzó a retroceder. La . . . . . brigada de caballería, que estaba de reserva, se . . . . .  
(1) Modelo registrado por la Censura. Los contraventores serán perseguidos con arreglo a la ley.

M. GARCIA RUEDA.

### LA NEUTRALIDAD DE ESPAÑA

Como este asunto es algo peligroso, vamos a tratar sobre otro de más interés y provecho para el público.  
Es ello que, conociendo las insuperables dotes que caracterizan al delicioso «Anís Ríos», lo recordamos a las personas de gusto, aconsejándoles lo debe faltar en sus casas el exquisito «Anís Ríos».

Siendo el «Anís Ríos» el rey de los anisados es lo mejor con que se puede obsequiar una visita y constituye una falta que la buena sociedad no perdona, el no poseer, por lo menos una botella del acreditado «Anís Ríos».

### Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenillas. curan los catárris é irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos posos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Camir, San Fernando, 34, y otras. Pídesse gratis método infalible a la Clínica, San Vicente, 102, 10.

El modelo registrado por la Censura. Los contraventores serán perseguidos con arreglo a la ley.



LA CONFLAGRACION EUROPEA

20168

Victoria rusa en el Cáucaso

Dos submarinos alemanes á pique

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Cierre de Bolsa

Table with 2 columns: Cambio precedente, Cambio de hoy. Rows include various financial instruments like 'Bolsa 4 por 100', 'Amortizable 4 por 100', etc.

Jaime se pasea por Madrid

Se ha confirmado que Jaime de Borbón ha permanecido varios días en Madrid. No presenció, como se dijo, la sesión del Senado...

Como era de esperar, Mella se ha apresurado á negar rotundamente la estancia de Jaime en Madrid. Nada más inexacto—ha dicho—que esa noticia...

De interés para los emigrantes

El Consejo Superior de Emigración ha publicado un aviso dirigido á aquellos que tratan de emigrar, exponiéndoles los peligros á que se exponen emigrando á la Argentina...

Concentración de los reclutas del próximo reemplazo

Se ha firmado una orden-circular, disponiendo que durante los días del 10 al 12 de Enero se concentren en las Cajas los reclutas del próximo reemplazo, con objeto de que se efectúe el reparto de contingentes...

Reuniones de comisiones

En el domicilio de Maura se reunió la comisión codificadora permanente. Excusaron su asistencia Cierva, Calbetón y García Priol...

Corrida improvisada-El Guadalquivir imponente

Sevilla.—A mediodía, un buque grande, de procedencia ignorada recorrió la calle, sembrando el pánico entre los transeúntes. Entre éstos se encontraban varios toreros conocidos y todos llegaron ponerse á salvo...

que tenga más de 19 años y menos de 35 y sea soltero ó viudo, sin hijos.

El recluta sustituido será destinado á la Península. Si el sustituto resultase inútil ó desertase antes de cumplir un año en filas, podrá el sustituido permutar con otro, de lo contrario irá á África.

Para el embarco de los destinados á África, se dictará una nueva disposición.

Disposiciones oficiales

En el «Diario oficial del ministerio de la guerra» se publican las siguientes:

Destinando al comandante de Caballería don Antonio Candelá á la Junta del Censo Caballero de Castellón.

Idem al capitán de Caballería D. Miguel Manso á la Capitanía general de Valencia, como secretario de causas.

En la «Gaceta» figuran las siguientes: Autorizando la formación é impresión de la estadística metalúrgica y minera.

Ordenando no se permita la entrada, sin previa desinfección, de las pieles, cuernos, huesos y lanas procedentes de Marruecos.

Don Alfonso firmó también los siguientes decretos: De Gracia y Justicia: Concediendo la libertad condicional á 28 reclusos que han cumplido las tres cuartas partes de la condena.

De Gobernación: Convocando á elección parcial de diputados por Betanzos para el día 11 de Enero.

Autorizando la presentación á las Cortes de un proyecto de ley modificando la división electoral para las elecciones de diputados provinciales, dando entrada en ella á los nuevos distritos judiciales creados.

Concediendo nacionalidad española á varios súbditos extranjeros.

Separando de Correos y Telégrafos los servicios de inspección y explotación.

De Hacienda se han firmado los siguientes decretos: Autorizando la lectura en Cortes de varias concesiones de crédito para Marina, Gobernación y Fomento.

Subasta de recibos de contribución y cédulas para 1915 á 1919.

Concediendo honores de jefe superior de Administración á D. Eduardo Albadalejo Zamora, administrador de la Aduana de Santander.

Nombrando administrador de Contribuciones de Madrid á D. Luis González Fernández, que presta sus servicios en la Dirección de la Deuda.

Nombrando interventor de Hacienda de Córdoba á D. José M. Fernández.

Idem ordenador de pagos en Obligaciones de Marina al interventor D. Juan Azolla y Ruiz Valdivia.

Disponiendo que cesen en su cargo de interventor general de Guerra D. Andrés Pitarich y nombrando para sustituirle á D. José Bonafox.

TEMPORALES

Orense

Continúa el furioso temporal. Se ha hundido el puente sobre el río Cervés, en la carretera de Orense.

Vigo

A consecuencia de los desprendimientos de tierras, ha quedado interceptada la vía, teniendo que transbordar á otros trenes.

El temporal ha inutilizado varias carreteras, siendo preciso suspender el servicio de correos.

El puente del río Arnaya ha sido arrastrado por la corriente, como asimismo varios molinos con maquinaria, y varias viviendas, sin que afortunadamente hubiesen desgracias personales.

Las pérdidas son grandísimas. Sigue floviendo torrencialmente. Se han desbordado varios ríos, quedando interrumpido el tráfico.

Han quedado muchas familias en la miseria. Continúa diluviando.

El Guadiana ha crecido seis metros, inundando prados y una fábrica de harinas.

A media noche, unos barqueros salvaron de un peligro inminente á varias familias de pastores, que quedaron aislados en sus chozas. El Ayuntamiento les ha recompensado.

El impuesto sobre los vinos comunes

Convocados por Villanueva se reunirán mañana en el Congreso los diputados de las regiones vinícolas para acordar la oposición que hayan de hacer, con objeto de que no prospere lo propuesto por la comisión dictaminadora del proyecto sustitutivo del impuesto de Consumos.

Propone la creación de un nuevo impuesto sobre los vinos comunes.

Reuniones de comisiones

En el domicilio de Maura se reunió la comisión codificadora permanente. Excusaron su asistencia Cierva, Calbetón y García Priol.

Por fin, la comisión de Presupuestos del Senado, después de estudiarlo toda la tarde, dictaminó el dictamen.

La derogación de la ley de Jurisdicciones ha emitido dictamen, con la única variación de una nota aclaratoria acerca de la pena de arresto que se establece.

También dictaminó la comisión del proyecto de casas baratas.

Corrida improvisada-El Guadalquivir imponente

Sevilla.—A mediodía, un buque grande, de procedencia ignorada recorrió la calle, sembrando el pánico entre los transeúntes. Entre éstos se encontraban varios toreros conocidos y todos llegaron ponerse á salvo...

Los buques fondeados han adoptado precauciones, reforzando las amarras.

Banquete

El subsecretario de Instrucción, los directores generales del Instituto Geográfico y primera enseñanza y los inspectores generales de Instrucción, han obsequiado con un banquete en Tourmá á Bergamín y Bugalla.

Los diputados catalanes

Los diputados catalanes se han ausentado, quedando sólo cuatro en Madrid para evitar que se aprueben otros proyectos fuera de los presupuestos.

Rahola ha manifestado que desiste de intervenir en la discusión de los gastos de Marruecos.

En pro de la enseñanza

Los doctores de todos los claustros universitarios han decidido constituir un organismo de verdadera energía nacional, que no se limite, como hasta ahora, á reunirse para la elección de senadores, sino que sea de verdadera fuerza social y coadyuve á los distintos fines nacionales y principalmente á la enseñanza pública.

Celebrarán un Congreso en Abril próximo en la Universidad de Madrid.

Hoy estuvo en palacio una comisión de doctores para invitar á D. Alfonso á que presida la sesión inaugural.

D. Alfonso aceptó y ofreció su concurso. Los visitantes hablaron de sus iniciativas, entre ellas la de que el importe de las matriculas vaya constituyendo un capital para las Universidades á fin de que alcancen vida próspera.

Uno de los propósitos del Congreso de doctores es echar la base para establecer en España los repeditores, á semejanza de lo que acontece en Alemania, procurando que cada catedrático de Universidad sólo tenga cincuenta alumnos como máximo.

También hablaron de la triste situación en que se hallan algunos doctores y la necesidad de mejorar sus condiciones de existencia.

Contra el Gobierno portugués

Lisboa.—Algunos periódicos republicanos reflejan la mala impresión que ha producido la formación del nuevo Gobierno.

Califican de crímen la subida de los amigos de Costa.

Niegan su felicitación al presidente de la República, diciendo que deben alarmarse los espíritus é indignarse las conciencias.

Suicidio

Oviedo.—El barquero del pueblo de Fresno, Manuel Méndez, se dirigió á la orilla del río provisto de útiles de escribir; redactó el testamento en favor de su esposa; escribió una carta al juez, cogió la chaqueta y el chaleco cuidadosamente en un árbol y se suicidó.

El móvil que le indujo á tomar tan fatal resolución fué el padecimiento de una enfermedad crónica.

Proceso célebre

Cádiz.—Hoy comenzó la vista del proceso sobre el robo del Monte de Piedad, de Jerez, que ha sido suspendida cinco veces, creyéndose que hoy también se suspenderá, pues faltan casi todos los testigos que fueron declarados en libertad.

De los nueve procesados que había han muerto ya dos.

Ahora ocuparán el banquillo el tasador Manuel Moreno y el oficial depositario Gabriel Trijón.

El fiscal pide á cada uno 44 años de presidio y 770.304 pesetas de indemnización.

A. SERRANO DE BARCELONA

(De nuestro corresponsal) Barcelona, 16, 1 madrugada.

Continúa acentuándose más el decrecimiento de la epidemia tífica, hasta el extremo de que en las últimas 24 horas sólo se registraron 12 defunciones, las mismas que en el pasado año, en épocas normales.

El Ayuntamiento se preocupa de reformar los Estatutos de la guardia municipal y proyecta dividir el cuerpo en tres secciones: infantería, caballería y ciclistas.

Trabajarán ocho horas en turnos de cuatro.

En uno de los juzgados de esta capital se ha presentado una demanda contra el ex presidente de la República de Méjico, general Huerta, exigiéndole el pago de 57.000 pesetas, por construcciones de edificios en la capital mejicana.

Los elementos que integran las Juventudes Nacionalistas han abierto una suscripción para enviar tabaco y dinero á los propagandistas de Pujolá y Vallés, que se hallan en filas, en el ejército francés, por haberse acogido á la nacionalidad francesa al refugiarse en la vecina República, después de un proceso que se le siguió con arreglo á la ley de Jurisdicciones.

Martí Lloret

De la guerra

Comunicado oficial

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE Burdeos.—El comunicado oficial facilitado á las tres de la tarde, dice así: «Entre el mar y el Lys, los ingleses se han apoderado de Petit Cois, al Oeste de Wits, chettere.

El terreno conquistado ayer por nuestras tropas á lo largo de Hellebecq ha sido conservado, á pesar de los vigorosos contraataques de los alemanes.

Desde la frontera belga hasta el Somme, nada ha ocurrido de notable.

Desde el Somme hasta la Argóna, hay un cañoneo intermitente, de poca intensidad, salvo en la región de Crony.

Invitación del kaiser

Roma.—El kaiser invitó á almorzar en Potsdam al gobernador militar de Berlín y al canciller del imperio.

Lo que dice el «Times»

Londres.—El «Times» comenta la batalla naval de las islas Malvinas, haciendo desapasionadas apreciaciones.

Elogia la bravura de los marineros alemanes y confiesa también que la derrota sufrida en Noviembre en aguas de Chile por el almirante inglés Kradock por la escuadra alemana, constituyó un terrible golpe para el orgullo británico y se consideraba una verdadera humillación mientras no se ha conseguido el desquite.

Para auxiliar á los departamentos invadidos.

París.—En el Consejo celebrado en el Eliseo se ha acordado pedir al Parlamento trescientos millones de francos destinados á auxiliar las poblaciones de los departamentos invadidos por el enemigo.

El acorazado «Wilhelm der Grosse» y el crucero «Herta».

París.—Telegrafían desde Basilea al periódico «Patrias», diciendo que el acorazado «Wilhelm der Grosse» ha sostenido una colisión con el crucero «Herta» en la bahía de Wilhelmshafen.

Ambos buques alemanes han resultado con importantes averías, y quedarán inmovilizados durante dos meses.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado.—Un despacho oficial dice que varias columnas austríacas, procedentes de diversas regiones, han cruzado varios desfiladeros de los Carpatos, pasando las vertientes Norte.

En el Cáucaso las tropas rusas han derrotado al enemigo en todo el frente, rechazándolo con pérdidas considerables hacia el Eufrates.

Von der Goez asiste á la sesión del Parlamento turco.

Constantinopla.—Se ha reunido el Parlamento presidido por el sultán.

Asistió el príncipe heredero y el cuerpo diplomático.

El general alemán Von der Goez asistió á la sesión y oyó el discurso del trono.

La discusión de los presupuestos.—Reunión de las minorías. --- Buscando una fórmula.

La mayoría de las conversaciones tenidas por los diputados en los pasillos de la Cámara, giraron ayer sobre la fecha en que se aprobarán los presupuestos y se suspenderán las sesiones de Cortes.

El propósito de llegar á celebrar sesiones dobles ha sido acogido favorablemente por los diputados.

Romanones se lamentaba de que el Gobierno considerase lenta la discusión de los presupuestos, cuando son los mismos diputados de la mayoría y de la comisión, como Buljón, quienes se encargan, con sus kilométricos discursos, de prolongar el debate.

Por esta misma causa, Guier de los Ríos se extrañaba de que se pretendiese celebrar sesiones dobles, cuando el presupuesto podría estar ya muy adelantado, si no fuera por la poca prisa que les corre á los diputados de la mayoría.

En el despacho del Consejo de ministros se reunieron todos los jefes de las minorías con Bugalla, para buscar una fórmula y activar la discusión de los presupuestos, especialmente el de Instrucción pública.

A parte de la reunión asistió González Besada y á otra parte de la misma, Dato.

La reunión duró más de una hora. Romanones manifestó después lo siguiente: «Se ha llegado á un acuerdo sobre el presupuesto de Instrucción, tanto en lo que se refiere á personal como á material.

Como hablamos sostenido en otras reuniones tenidas por nosotros con el Gobierno, y la que ahora hemos celebrado, siempre mantuvimos un criterio aplomado.

Todo lo tratado se refiere á las atenciones de la enseñanza, y llegamos en las concesiones á más de lo que se concedió á Bergamín.

En cambio mantuvimos un criterio restrictivo respecto de los aumentos de personal superior.

Mi opinión—decía Romanones—es que este presupuesto quedará aprobado hoy.

Melquíades Alvarez amplió la referencia dada sobre la reunión, diciendo: «Las cifras que hemos convenido respecto de las principales partidas son: un millón setecientos cincuenta mil pesetas para aumentar los sueldos de los maestros que cobran menos de 625 pesetas; 250.000 pesetas para aumentar los sueldos superiores de aquella categoría; 350.000 para las escuelas industriales; un millón de pesetas para la creación de nuevas escuelas; 50.000 pesetas para los servicios de Inspección.

Se respetan 250.000 pesetas destinadas á la creación de Escuelas Industriales y se conceden 50.000 para el pago de los inspectores de primera enseñanza.

Después de esta reunión de los jefes de las minorías, éstos se trasladaron al despacho del presidente de la Cámara Sr. González Besada, para tratar con éste acerca de la forma en que debían prolongarse las sesiones ó si debía llegarse á la sesión permanente.

Esta reunión fué muy breve y en ella se acordó que las sesiones desde mañana empiecen á las diez de la noche, sin interrupción que dos horas, de una á tres de la tarde, para almorzar.

Todo el tiempo se invertirá en discutir los presupuestos, quedando suprimidas las preguntas.

Antes de adoptarse el acuerdo, Romanones manifestó á Dato que por su parte estaba dispuesto á dar cuantas facilidades fuesen precisas para la aprobación de los presupuestos; pero en cuanto al artículo de la ley, deseaba que la discusión se desarrollase en la más completa normalidad porque desde el conde de Romanones—recababa su libertad de acción para oponer toda clase de reservas y cautelas.

Dato prometió á Romanones tomar buena nota de las observaciones hechas y que las sesiones de Cortes se reanudarán mañana.

soldados alemanes escucharon la lectura de un orden del Kaiser, que decía á las tropas: «Si no tomáis Varsovia, me veré precisado á firmar la paz, en condiciones desfavorables para Alemania.»

Salvamento de dos aviadores.

Dicen de Fleshingne que un vapor encontró en alta mar á dos aviadores, pudiendo recogerlos extenuadísimo.

El aeroplano había desaparecido.

No hubo tal alemán

Hendaya.—Es inexacto que se detuviera á un alemán que pretendió pasar á España, disfrazado de mujer.

Tratábase de un soldado francés que desertaba de los alrededores de Mulhouse.

Nuevos contingentes de tropas coloniales.

Gibraltar.—Han salido de Londres con dirección á Francia, nuevos é importantísimos contingentes de tropas coloniales inglesas.

Aumenta diariamente el número de voluntarios que acepta el Gobierno inglés, á medida que dispone de armas y vestuarios.

Todas las fábricas de armas oficiales y particulares de Inglaterra trabajan sin descanso para surtir á los ejércitos francés, belga, serbio y montenegrino.

Cable interrumpido

Burdeos.—El cable directo entre Rusia é Inglaterra está interrumpido.

Supónese que los alemanes han conseguido cortar un trozo existente entre Bornholm y las costas inglesas.

Capitán del navío inglés «Paterson», apisionado.

Londres.—El Almirantazgo inglés comunica que al quererse aproximar al capitán de navío inglés «Paterson», el crucero alemán bloqueado «Koenigsberg», quedó apisionado por los alemanes.

General enfermo

Basilea.—Hállase gravemente enfermo el general jefe de las fuerzas rusas del Vístula, Ruski Oysentón.

El ataque al puerto de Douvres.—Dos submarinos á pique.

Douvres.—Una flota de submarinos alemanes intentó infructuosamente un nuevo ataque contra este puerto, retirándose ante la violencia del fuego de las baterías de la costa.

Créese que dos submarinos fueron echados á pique.

Buques de guerra al mar Rojo.—Cónsul apresado.

Roma.—Numerosos barcos de guerra italianos han marchado al Mar Rojo.

Asegúrase que el cónsul inglés en Hodelón, apresado por los turcos, ha sido enviado á la Meca.

Reunión de reyes

Copenhague.—El día 18 se reunirán en Malmo los reyes de Dinamarca, Suecia y Noruega, para tratar de asuntos comunes para ambas naciones, relacionados con la guerra europea.

Poincaré

París.—Poincaré y Bourgeois regresaron del viaje á los departamentos invadidos.

Vapor griego capturado. Licencia á los heridos.

París.—Ha llegado á El Habre un vapor griego, conduciendo 20.000 sacos de azúcar y 2.000 de café, que iban destinados á Alemania, siendo capturado por la escuadra francesa.

El ministro de la Guerra ha ordenado que todos los soldados heridos disfruten de ocho días de licencia antes de incorporarse nuevamente á filas.

La escuadra japonesa en funciones.

Londres.—Sábase que la escuadra japonesa persigue de cerca á los buques auxiliares alemanes armados en corso esperando de un momento á otro la noticia de un combate.

La vigilancia del Estrecho

Gibraltar.—No obstante el gran temporal, los torpederos ingleses siguen prestando en el Estrecho extrema vigilancia.

Subasta de barcos alemanes.

Gibraltar.—Desde que comenzó la guerra se ha verificado por primera vez la subasta y venta de buques alemanes apresados.

Se han obtenido 4.850 libras esterlinas por la venta de dos goletas.

Se ha repartido el dinero entre el personal de la armada inglesa, que intervino en la captura.

El martillo usado por el subastador es el mismo que se utilizó el año 1855 en la última subasta que efectuó Inglaterra de presas marítimas, habiéndose conservado como recuerdo de aquella guerra.

Los torpederos ingleses han traído á un vapor noruego, cuyo cargamento ha debido parecer sospechoso.

EL ESPIONAJE EN FRANCIA

Burdeos.—Comienza á preocupar en Francia el espionaje de los alemanes y austro-húngaros. Está organizado de tal modo que constituye un peligro gravísimo.

poblaciones francesas. Aquellos alemanes y austriacos, que fingían tanto amor á Francia, se dedican ahora á vigilarlo todo y comunicarlo á sus respectivos Gobiernos.

Han sido descubiertos ininidad de casos y la Prensa llama la atención del Gobierno.

En Lyon y Orleans, en donde hay tantos voluntarios extranjeros, se realiza el espionaje descaradamente.

Entre varios casos señalase el de un pobre aldeano que labra el campo en las inmediaciones de los caminos por donde pasan las tropas.

Apenas éstas se alejan, el labriego corre hacia una alquería inmediata y mediante un teléfono escondido en un pajaro participa á los alemanes la dirección y el número de las tropas aliadas.

Se cuenta también otro caso del pescador que se pone en la orilla de un río cerca del puente por donde pasan las tropas.

El pescador se entera de cuántos y cómo van y sin moverse lo comunica á los alemanes. Para ello tiene los pies en un pedruzco que comunica con un hilo telefónico situado á la orilla del río y que comunica con los campamentos enemigos.

Manejando el pedal, los alemanes, por el procedimiento telegráfico de Morse, se enteran de todos los movimientos de las tropas aliadas.

También se ha descubierto en los pisos de algunos puentes, que las planchas metálicas tienen contactos con cables que hacen sonar varios timbres colocados en las líneas alemanas.

Se ha dado el caso de que aun no habían los aliados terminado de pasar los puentes, cuando merced á los timbres, comenzaron á recibir una lluvia de metralla.

También los alemanes han colocado en las minas submarinas periscopios idénticos á los de los submarinos, y cuando los torpederos los divisan, se lanzan en su persecución, encontrando que la mina explota y les destruye.

También en París hay numerosos espías. Ayer fueron detenidos tres individuos que habían encargado en una sastrería uniformes de ayudantes y oficiales de infantería francesa.

Al ir á recoger los trajes quedaron apisionados.

Otra vez e kronprinz

París.—Ayer corrió también por París el infundido de la muerte del Kronprinz, pero éste hállase en Berlín y no volverá á dirigir operación alguna en vista de tantos fracasos que ha tenido.

EL DISCURSO DEL SULTÁN DE TURQUÍA

Constantinopla.—El discurso del trono en el Parlamento, contiene las siguientes declaraciones:

Mientras nosotros estábamos resueltos á observar la más estricta neutralidad, los rusos atacaron nuestra flota.

Francia é Inglaterra comenzaron entonces las hostilidades, enviando tropas á nuestras fronteras, quedando así declarado el estado de guerra con estas potencias.

Veíamos la necesidad de resistir con la fuerza armada, contra la política de destrucción seguida en todo tiempo contra el mundo islámico, por Inglaterra, Rusia y Francia, política que tomó carácter religioso y persecutorio.

Estoy seguro de que nuestros ejércitos añadirán nuevas victorias á las de Alemania y Austria contra el enemigo común.

Nuestras relaciones con los países neutrales son amistosas.

Muerte de un hijo de Barthou.

París.—Se dice que ha muerto en campaña un hijo de Barthou, ex presidente del Consejo. Contaba 18 años de edad y se alistó voluntario.

Ha fallecido á consecuencia de las heridas recibidas en un combate.

Terrible

Teatros

PRINCIPAL. Hoy, a las seis de la tarde, en matiné de abono...

APOLO. Un programa completamente nuevo y todo de estrenos...

ESLAVA. Hoy se celebrará una sola función en este teatro...

Cine Sorolla. Hoy es un gran día para los que gustan de

programas largos. Se exhiben 3.000 metros de película...

Cine Romea (San Vicente, 106)

Max-Linder y su suagra proporcionó al público un rato de regocijo...

Tauromaquia

Hoy llegará, en el rápido, nuestro paisano el valiente matador de toros...

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

El Micalet. En la función de prácticas pusieron en escena la comedia...

ter, Vicente, Navarro, Pastor, Bueso, Belloque, Soria y Alós.

MOVIMIENTO OBRERO

Sindicato de ajustadores, forjadores y ayudantes en hierro...

Todos sabéis la importancia de este asunto y, por lo tanto, esperamos...

A todos los obreros tailistas. Compañeros: Esta Sociedad pone en vuestro conocimiento...

LA NARANJA

Por el ministerio de Estado se ha comunicado al Gobernador...

han presentado en el negociado de Fomento del Gobierno civil...

Sucesos

El Banco Nacional. El juzgado del Mar continúa con gran actividad...

Por las declaraciones prestadas hasta ahora aparece una estafa de más...

Carteristas detenidos. Parece ser que los carteristas se han dado cita en Valencia...

Ayer, noticioso el jefe de Vigilancia de que cinco de aquellos caballeros...

Robo. A Deogracias Barea, que trabajaba en una obra de la calle de Pi y Margall...

Vida Municipal

La Alcaldía ha ordenado los siguientes pagos: Gastos de Instrucción pública...

guardia municipal, 416,58; guardas de la AH bufera, 651; escribientes supernumerarios...

SEÑALAMIENTOS PARA HOY

En lo criminal. Sala 2.ª—Procesados: Vicente Jimeno Engruix...

Sala 3.ª—Procesados: Rafael López Piá y otros por hurto...

La Casa de Correos. Ha terminado el plazo para la elección de proyectos...

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 4.911,06 pesetas.

Tribunales

Lesiones. Natalio Bolinches Roda compareció ayer ante

la Sala 2.ª, acusado de un delito de lesiones graves...

Estafa. También el Sr. Manglano defendió, en la Sala 3.ª...

Otros juicios. Los letrados Sres. Muedra, Fernández, Bernat y Reyna...

En lo civil. Vista de una pobreza.—Letrados: señores Reyna y Bernat.

La expoliación de la Albufera.—Ha terminado el deslinde del lago...

La Casa de Correos.—Ha terminado el plazo para la elección de proyectos...

Puerto

Buques entrados el día 15. VAPORES.—Giovanni Battista, de Málaga...

Despachados el mismo día. VAPOR.—Oakmere, para Manchester...

Extracto de Malta

DEL DOCTOR GREUS

Es un tónico reconstituyente, nutritivo y digestivo y el mejor alimento para niños y adultos.

De venta en todas las farmacias y droguerías y especialmente en la de D. P. Valero sucesor del Doctor Greus...

Linimento Alonso Ojea

Es vejigatorio y resolutorio al mismo tiempo y el más activo y económico de todos los que se conocen...

Depósito central: J. Uriach y compañía.—Moncada, 20.—BARCELONA

Aguas minerales CARABANA

Café de la Compañía Colonial

TOS ASMA

Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu...

MÁQUINAS "GRITZNER" PARA COSER

Advertisement for sewing machines, bicycles, and gramophones. Includes images of a Stower Record machine, a bicycle, and a gramophone.

Servicio regular de vapores

Table listing shipping services to various ports: LONDRES, LIVERPOOL, GLASGOW, BRISTOL y CARDIFF, NEWCASTLE, NEW-YORK, AMSTERDAM y ROTTERDAM, Marsella.

HERNIADOS AVISO EN SU OBSEQUIO

Retención y curación radical en todas edades. Acierta infaliblemente: no sufre engaño ni decepción quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA...

VAPORES COMBINADOS Correos de Africa y A. Ferrer Peset Hms.

Advertisement for 'Mundo Gráfico' magazine. Includes text about its content and subscription information.

Viajes al Cementerio

Desde la casa mortuoria y regreso 250 pesetas, en galeas cómodas y bien presentadas...

SOLUCIÓN CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De venta en las principales farmacias y droguerías

Novios! ¡A Porta Coelli!

Una luna de miel en Porta-Celi, con hospedaje de primera y elegante habitación...

SIEMPRE HERMOSA

Profesora masagista quita las arrugas, pecas, manchas, cicatrices, hoyos de viruela, barros, vello, desmoronamiento del seno...

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACIÓN DE Hijos de Nogués. Calle Sorní 2, entfo. y en el Grao, Muelle Poniente (Caro)

Cedo económico

Máquinas de vapor sencillas de 25 HP. y dos aparatos de aserrar con cinta.

A mitad de precio

se venden, por salir del negocio, MÁQUINAS DE COSER, de la mejor marca.

Sal legítima de Torre Vieja

Molida, a 0'85 ptas. quintal. Bolas, a 4'50

SEXUAL

Depravaciones del instinto. Preciosa edición para los que usan o abusan de la relación genital...

PARTOS.—EMBARAZO

ANTONIA CHIRIVELLA. (Tofoleca con Real título. Consultas sobre enfermedades del embarazo, asistencia a partos...